
敬老パス１１０番の声
２００５年６月４日実施（午前９時～１２時３０分　会場-札幌地区労連事務所　電話３台使用　電話の受け手６人）

№ 性別 年齢 住所 カード数 話の内容
1 女 73 厚別区 5 夫は毎週使う。自分の分を余ったら夫に使わせたい。夫婦共通券がほしい。
2 女 72 中央区 3 ２ヶ月で１万円分を使った。通院に使う。追加希望。
3 男 不明豊平区 1 見当がつかず１枚買ったが、使い果たした。年２回は買えるチャンスがあればいいと思う。
4 男 不明無回答 5 カードを入れるのが大変。バスによってちがうので大変。１ヶ月で１枚使った。上限をあげてほしい。１０枚くらいは買わしてほしい。
5 女 78 西区 不明 病院にバス―地下鉄―バスで行く。ハイヤーでは5000円くらい。肺呼吸が困難になり、点滴に行く。

6 女 不明東区 5
通院に往復480円かかる。1万円分は1ヶ月でなくなった。ただは良いとは思わないが、3万円くらいの負担でも良いから通年使えて上限をつけないようにして
ほしい。

7 女 不明厚別区 2
毎日病院に通っている。眼病、神経痛、胃がない、腰が痛い。1区間で行ける所にしている。バスを利用しているが、杖をついて10分以上歩くようにしている。2
枚しか買わなかった。追加希望。

8 女 不明 5 身内が入院して介助で1日おきに通院。1回行くと900円交通費。3枚のカードを使った。追加希望。
9 女 81 南区 不明 夫が入所していて介護に通う。追加希望。
10 女 不明無回答 5 出かけるのを控えるようになった。病院を近くに変えた。
11 女 79 北区 不明 4･5日で1万円分を使った。乗換えなどにお金かかる。5万円分以上ほしい。
12 女 70 厚別区 2 ひばりが丘から中ノ島の病院へ地下鉄で通院。カードを買うときに1枚多くして2枚にしたがなくなりそう。追加希望。
13 男 75 中央区 5 3枚分を使った。地下鉄で通院するのに使う。追加希望。

14 男 不明豊平区 5
シルバーシートがかなり空いている。買うときに予想できない。5枚でも3枚くらい不足。余ったら半額でも回収してほしい。カードがすべりやすい。デザインを変
えてほしい。

15 女 73 東区 3 5枚ほしかったが3枚にした。通院に使う。遠い病院になった。追加希望
16 男 76 白石区 1 お金がなくて1枚しか買えなかった。年度途中でなくなってしまう。追加希望
17 男 81 白石区 5 札幌生まれ育ちで税金も納めてきた。上限5枚は少なすぎる。病院・リハビリに週2回通う。2万円分使った。長年居住した人は無料にしてほしい。
18 男 77 清田区 1 1万円分はなくなった。制度が変わったという広報を見たが分からない。追加希望。
19 男 不明無回答 3 乗り継ぎの割引はあるのか。
20 男 78 中央区 3 郵便局の人が「なくなったら申請できます」と言っていた。

21 女 78 南区 5
歯科、リハビリで西区・白石区の病院へ週2～3回通院。他は出かけないようにしている。老人クラブの行事にも参加しないようになった。お寺の集まりも少なく
なった。追加希望。

22 男 73 豊平区 不明
やるべきことは天下り問題など本丸の改革だ。不公平感を正すことにならない。地域コミュニティーを活性化させることがよりよいのだ。パスがなくなって足がな
く参加できない。NPO団体にも参加している。

23 女 不明無回答 5 ダンスなどの教室に通っている。5万円では行くことができなくなる。もう2枚使った。

24 男 70 北区 不明
男女別発行はだまされた。夫婦共用と思った。街に老人の姿が減少した、病院に多いように思う。市の持ち出しは結果として国保料の増額が心配。甘えの構
造はダメ。多少の負担は良い。上限撤廃を。

25 男 77 中央区 5 2ヶ月で2枚使う。けがのリハビリも通うのをやめた。負担しても良いが必要分を。老人が少なくなった。利用しやすい方法にしてほしい。
26 男 91 白石区 5 月1枚使う。妻の見舞いで週3回病院へ行く。事情により上限をあげて。
27 女 不明豊平区 難病で2ヶ所に通院。地下鉄・バス3回乗り継ぎ1000円以上かかる。楽しみには使えない。上乗せは出来ないか。冬場は更に心配。
28 男 74 南区 5 通院でバスに乗り継ぎ。すでに4枚目を使っている。上限引き上げや、追加をしてほしい。楽しみが減少した。町内会などでまとめて取り組んでほしい。
29 男 不明南区 3 病院2ヶ所通院で足りない。900円以上かかる。1枚使った。初年度なので追加して買いたい。
30 女 79 中央区 3 5枚ほしかったが3枚にした。北区の病院へ通院に使う。無年金。上限を上げよ。
31 女 72 東区 通院などで月に1枚使う。
32 女 75 東区 4 内科と整形へ通院中。2ヶ月で1枚使う。追加したい。収入により負担率を変えてはどうか。
33 女 78 手稲区 5 3枚が3ヶ月でなくなる。リュウマチで通院に使う。今後どうしたらよいか。

34 男 74 北区 不明
新制度は居住地によって不公平がある。従来のパスでも事業者に実績通り支払いしたらよいのでは。負担率を年齢別で70～74は20％、75～791は10％、80
歳以上は0円にしてはどうか。上限は撤廃してほしい。

35 男 不明豊平区 5 通院と趣味に使う。1月4000円ちょっと使い、足りない。7万円くらいの限度にしてほしい。



№ 性別 年齢 住所 カード数 話の内容
36 女 不明豊平区 不明 負担率あげても良い。財政が苦しい時はもっと負担する。倍くらいにしても良い。
37 男 不明白石区 不明 病気は予想がつかない。追加支給認めるべき。入院などで残った分は払い戻すべき。
38 男 不明東区 不明 有料化になって敬老手帳は無用になった。カードリーダーになって出し入れが増えた。カードケースに入れることも出来ない。
39 女 80 東区 1 今まで車を使っていたので、1枚買った。事情が変わってカードの利用が増え足りない。追加交付受けに行ったがダメだった。
40 女 不明白石区 5 4月に1枚使った。どう行ったら安くなるかを考えながら使っている。上限決めないで買わせてほしいと市に電話した。

41 男 84 清田区 3
昨年のデータから余るだろうと3枚買ったが病気になって足りなくなった。1枚は4月でなくなった。後半は不足する。敬老の意味が違うのではないか、市長に考
えてほしい。不足したときは追加してほしい。

42 女 81 白石区 5
乗るときにカードリーダーを通さないといけないバスがあり、身体不自由で入り口でカードを入れるのが大変。前のパスのときの10分の１の利用になった。5万
円分買ったがタクシーに頼っている。

43 男 82 中央区 障害者用のウィズユーカードの交付の件で相談。区役所の福祉サービス課に行ってもらう。

44 女 不明豊平区 5
5枚買ったが半年もたない。土日以外は毎日出かける。上限をなくしてほしい。ただでなくとも良いが、安い料金で交付してほしい。応分の負担はするので追
加で買わせてほしい。

45 男 70 東区 不明
以前の利用者よりは減っていると思う。いまさら金をケチって弱いものいじめをしなくても、第3セクターなどのムダを削減してほしい。該当者は高齢なので、先
のことは分からない。途中解約を認めないのはいかがなものか。年数回に分けて支給できるようにしてほしい。1年分買いなさい、引き取りはしませんでは困
る。

46 女 不明厚別区 不明 地下鉄に乗り継ぎで乗るときにはカードリーダーのボタンを押さなければいけないのか。

47 女 79 中央区 不明
地下鉄の改札口でもたもたする・奥の改札口でないとカードに対応していない。バスのステップも高く、整理券をとりそこなうことがある。前はパスを見せるだけ
でよかったが、降りるときもカードを入れないといけない。お金がかかると外に出なくなり、商店も買い物客が減る。73歳くらいまで対照を引き上げても良いので
は。

48 女 72 厚別区 不明
夫婦とも70歳以上。通院が増えて足りなくなった。私は習い事をしようと計画していたが講座がなくなりカードが余った。夫婦間で使えるように融通できないもの
か。

49 男 不明南区 不明 同じマンションの人が申し込み忘れたと言っている。←7月末まで申請できます。
50 女 78 清田区 5 使っていて残金が気になる。残り少なくなったとき、2枚目をどうして使うのか。1月いくら使うのか記録したら3500～4000園だったので5枚買った。
51 男 不明無回答 4 新しいパスの使い方や考え方に疑問がある。周りでは５万円ではおかしい10万円くらい必要と言っている人もいる。


